

Censurar al amigo y aplaudir al adversario será la mayor prueba de imparcialidad.

EL LABRADOR

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: D. RAFAEL ROGEL RECH

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

OFICINAS
calle del Río, número 13

Orihuela 17 de Julio de 1902.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
50 pesetas al mes.

REMEMBER

Hoy que se celebra el glorioso aniversario de la heroica reconquista de nuestra amada Orihuela, hoy, día fausto y solemne, extraordinario y grandioso, ¡cómo no rendir desde las columnas de «El Labrador», mi humilde tributo de admiración y mi sincero homenaje de entusiasmo a aquellos nuestros esforzados y valientes antecesores, que con su arrojo y su astucia libertaron nuestro pueblo de la tiránica opresión de los secuaces de Mahoma?

Dijo Cicerón que: «la vida de los muertos consiste en la memoria de los vivos»; hermosa idea que címen-

ta el no menos bello concepto de la Fama, esa vaga materna que nos seduce con sus claros centelleos de gloria como a ligeras mariposas ávidas de luz, y que desprecian neciamente con su bajo materialismo los positivistas! *Vita mortuorum in memoria est posita vivorum.* Démosles, pues, vida a aquello que la expusieron por la salvación de nuestra querida ciudad; hagámosles en este día resucitar entre nosotros con todo el vigor vital de su inmortal abnegación de héroes; vivan hoy, dandonos su ejemplo, la vida del espíritu en la memoria de todos los oriolanos y enorgullezcámonos pensando que Orihuela no desmerece el pertenecer a la que fué invencible España, nuestra ma-

dre común, y que posee una epopeya gloriosísima que honraría al primer pueblo del mundo.

Justo García Soriano.

EL 17 DE JULIO

Fecha que nos recuerda uno de los hechos más gloriosos llevados a cabo por nuestros antepasados en aquella época, cuando aún gran parte de España gemía cautiva de los hijos de Agar.

Los de Orihuela, los mismos que con su valor y astucia supieron conseguir en otros tiempos que sus creencias y sus costumbres fuesen respetadas por los victoriosos africanos, los nietos, en fin, del gran Teodomiro, hoy guiados por

valerosa matrona, llenos de fe, vuelven a empuñar las armas y, como en otro tiempo, validos de la estrategia y astucia, corren en busca de la libertad.

Aquel puñado de hombres mal provistos y fiando únicamente en el valor que les legaron sus antepasados, marchan a la inexpugnable fortaleza, quizás convencido de que su osadía no habrá de tener otra recompensa que la ruina y la muerte; suben, luchan, matan, consiguiendo al fin hacer lugar a la Cruz, en donde tantos tiempos se ostentó triunfante la Media-luna.

De sobra referido se tiene este glorioso hecho, de mil maneras interpretado...

Nuestro objeto se reduce únicamente

entre las flores del jardín, amante las requiebra en su estático embeleso, e impregnada de su halo embriagante les manda temblorosa un tierno beso, un beso dulce, alegre, que enamora, aunque la brisa al desprenderlo llora.

14.

La luz, con sus primeros resplandores irisados de nácaras y gualdas, sus formas bellas finge entre las flores que tejen ramilletes y guirnaldas; y la hermosa ficción de sus colores de topacios, zafiros y esmeraldas, se evapora fugaz en la penumbra cuando la luna con su faz la alumbría.

15.

Y yo que en todo su esplendor las veo en mi ensueño y amante desvarío, a la fulgida luz de mi deseo, he de cantar, cuando la excelsa Clío preste la suavidad del tierno Orfeo al ronco tono del salterio mío, una de esas hermosas, heroína, rara mujer de inspiración divina.

(Se continuará.)

LA ORGELIA

(Continuación.)

asi a Todmir hablé: —«Si no creyeres
»bastante con mis hombres, un refuerzo
»tendrás con el valor de mis mujeres.
»Tenlas, si, aunque de pena me retuerzo
»son antes que mis hijos mis deberes.
»Tenlas, tenlas, y vénzate del moro:
»más que de amor de odio y despecho lloro.

9.

Y las bellas mujeres de Orihuela
poblaron valerosas las murallas,
embrazando la pica y la ródea
y vistiendo las cotas y las mallas.
¿Quién un triunfo indudable no recelaría
si ellas dieran acaso las batallas?
Vencer pueden sin hombres ellas solas,
basta siendo mujeres y españolas.

10.

¿Ellas, nacidas bajo el puro velo
que dora el claro sol del Mediodía;
que su niñez corrieron en un suelo

de pensiles de flores y ambrosía!
¡Ellas que llevan el color del cielo
en sus ojos, y llevan la alegría
de la brisa amorosa y voicingera
en su pura sonrisa placentra!

11. Para poblar nacidas solamente
los muros de espesísimo follaje
que aprisionan del Táder la corriente
y vestir de las hadas el ropaje!
¡Que emulan a la aurora con su frente!
¡que hablan de los querubines el lenguaje!
12. ¡que llevan en su vivida mirada
toda la luz del cielo condensada!

13. Aún las recuerda el límpido Segura,
las habla murmurando y las responde
al copiar de su vega la espesura
todas las tardes cuando el sol se esconde;
y allá en la noche tática y obscura
se oye cerca, mas no se sabe donde,
dulce coro de voces argentinas:
ellas tal vez serán que hacen de ondinas.

14. El aura las suspira sollozante
al internarse en el ramaje espeso;

mente á dedicar un recuerdo á aquellos héroes, que tan hermosas páginas legaran á la historia de nuestro pueblo, y que hace que hoy todos los oriolanos, al recordar aquel memorable hecho, exclamen con el corazón lleno de orgullo, ¡fueron nuestros abuelos!

Rafael Rogel Rech.

17 Julio 1902.

UN RECUERDO

Como buen español, amante de las grandes y glorias de mi patria querida, cumple hoy con un gran deber, para mí muy sagrado, dedicando en este venturoso y memorable día un recuerdo de eterna gratitud y de perdurable cariño á los siempre invictos e inmortales héroes de la reconquista de nuestro amado pueblo.

Saludo con el entusiasmo y júbilo propios de un alma poseída de la mayor satisfacción á la feliz y risueña aurora del 17 de Julio, fecha la más gloriosa de nuestra historia, en la que un puñado de valientes oriolanos pertenecientes al simpático Arrabal Roig al grito de Independencia, derrotaron y vencieron á los fanáticos sectarios de la media luna, internando á las péridas huestes del vil invasor en los ardorosos arenales de África, donde dicen que todavía lloran los vergeles perdidos y las vergonzosas e innumerables derrotas sufridas.

Al recuerdo de esta fecha gloriosa del 17 de Julio, ¿qué oriolano no siente latir su pecho á impulsos de la protección del cielo? ¿quién será el que viendo á su madre patria coronada con los inmarcesibles laureles de tan señalada victoria, no bendiga la memoria de aquellos de sus antepasados que obraron los prodigios de valor que en este aniversario celebramos?

Permitidme, lectores queridos, que en esta fecha de grandes recuerdos para Orihuela, diga con el corazón lleno de alegría y de indescriptible contento:

Viva eternamente la memoria de las héroes de nuestra gloriosa reconquist!

José María Sarabia,

CHISPAZOS

¡Oh Sancho amigo! Con gran sentimiento mío te digo en el presente número, que el famoso mensaje con que me honras en esta semana no puede insertarse por la

muchas extensión del mismo y por tener ya casi conseguido el *periodiquito* á la hora que llegan á mis manos esas tus muy justificadas y mejor expresadas lamentaciones, ante el sacrilegio que hoy se comete con nuestra gloriosa Señera, adulterándola y haciendo que pierda su valor histórico y la hermosa leyenda que de ella me contaba todo lleno de candidez mi abuelo.

Pero júrote, Sancho amigo, por los manes de mi señora y dueña Dulcinea, que tus quejas serán públicas y correrán fama en los próximos *Chispazos*, pidiéndote como señalada merced que, al par que me perdone, en tus segundas epistolas, las mandes más cortitas y en proporción con el tamaño de esta molestísima publicación, y yo te aseguro que tan plausibles y bien refinados trabajos serán honrados cual se merecen.

Pides, Sancho hijo, que tus misivas sean publicadas con el título de *Cartas del otro mundo*, y yo te digo, que serás atendido en todo cuanto tú pidieras y razonares.

Ahora, Sancho, voy á contarte dentro del corto espacio de que dispongo, una cosa que ha de escitar tu curiosidad de difunto.

Algunas respetabilísimas personas de este bellísimo edén han recibido varios ejemplares de un famoso impreso fechado en la corte, y en el que con gran entusiasmo sus redactores les dedican sendos artículos-bombos; planchas dobles terribles, si se quiere, que las que Cecilia Aznar tiene para su uso.

Entre otras cosas, á un respetable y pionero militar lo hacen de golpe y porrazo *vinatero*, como decimos por aquí los hablistas.

A un acaudalado banquero y acreditado comerciante, lo hacen juez por un quítame allá esas pajas.

Un señor que hace luengos años abandonó, quizá para siempre, las riberas del Segura, nos lo trasladan á Orihuela, sosteniendo el peso de la justicia.

En fin, todo esto no tiene nada de particular, lo que sí resulta peregrino, que dichas personas hayan recibido cada una de ellas una letra de cambio, en la que clara y terminantemente se les exige cincuenta pesetas para pagar el inciso.

¡Ay, Sancho amigo! esto me huele muy mal.

Eos señores creen que á nosotros, por pertenecer á la clase de provincianos, nos engañan con una

pasa; pero me atrevo á asegurarte que la red ha sido tendida en nombre de la zorra y esto es de mal agüero.

De todas maneras los chicos de la prensa nos vamos acreditando.

Pídote, Sancho, me ilustres en tan difícil ocasión y me digas si en Madrid nos han tomado por el *pito del sereno* ú qué,

Tuyo
D. Quijote II.

Monopolio fraterno.

El pueblo oriolano es resignadísimo y pacientulo en extremo; á tantos abusos como tiene que someterse no responde con una sola protesta. Nosotros, á quienes más nos compite dar estas voces de alarma, hemos omitido reclamaciones y enmudecido hasta ahora en ciertas desmoralizaciones, que no se nos habían ocultado, por no hacernos odiosos y juzgarlas al pronto de escasa significación. Pero hoy ya nos es imposible permanecer en silencio por más tiempo, pues no sería un cargo de conciencia no levantar la voz en defensa de los intereses del público en general.

Que vivimos en una población eminentemente agrícola poco o nada se nos conoce, si lo juzgamos bajo el punto de vista del producto y utilidad que de ello sacamos. Ahora, época de la fruta, se venden en nuestra feísima plaza los desechos de la exportación y nos vemos obligados á pagarlos casi á los precios á que se expende en las poblaciones á que se exporta.

Cuatro ó cinco revendedores desconsiderados y lucrativos tienen monopolizados estos productos, que en la estación estival pueden llamarse perentorios. Y lo que resulta más feo y escandaloso es el medio usurpador de que se valen para conseguir el monopolio.

Hoy dejamos de dar otros detalles y de hacer alusiones más directas.

Nuestro digno alcalde no desconoce estos hechos, y, por lo tanto, no dudamos que pondrá lo más antes posible un correctivo energético y efectivo á estos abusos que á todos nos perjudican, y le quedará siempre agradecido el pueblo, que tan acertadamente rige, por el celo que despliega en procurar por sus intereses y bienestar.

CARÍNOSO RECIBIMIENTO

El pasado lunes se supo que de paso para el vecino pueblo de Cox,

llegaría á nuestra población la banda de infantería de Marina de Cartagena y la de los niños del Hospicio de Murcia.

Un gentío inmenso acudió á la estación á recibir á éstas, donde con el mismo objeto se encontraba ya la banda del municipio.

Al entrar el tren en agujas ésta rompió con el magnífico *piso noble* *Cartago*, de Roig, mientras la multitud ovacionaba con delirante entusiasmo á los recién llegados, que, emocionadísimos y llenos de sorpresa por tan inesperado recibimiento salían latinos en mano.

El veterano maestro Roig, director de la banda de infantería de Marina y el Sr. Fresneda de la del Hospicio de Murcia, asomados á las ventanillas correspondían á los aplausos y dudando también.

Acto continuo y en la deliciosa avenida que á la estación conduce, se improvisó una grandiosa manifestación que aplaudía sin cesar y daba vivas á la banda de Marina y del Hospicio.

En aquél momento se hacia imposible dar un piso por aquellos sitiios.

Marchó en primer lugar la banda reada bandas del principio que empezó tocando el pasodoble *La Magia*, seguidamente la de infantería de Marina, que ejecutaba magistralmente el de *La gracia de Dios*, y por último, los niños de la Beneficencia, que fueron también muy aplaudidos y aplaudidos, particularmente su banda de cornetas que llamó incho la atención.

Sin cesar de ser vitoreados, recorrieron dichas bandas las calles de Calderón de la Barca, S. Pascual, Plaza de la Constitución, Puento de Poniente, calle Mayor, Hostales á la puerta del Casino, donde las tres bandas fueron objeto de una indescriptible ovación.

De allí, por las calles de Sagasta, Vegara, Capdepón, Colegio, la puerta de la Olma, donde montaron en los carrajes que había de conducirlos á Cox.

Dichos individuos marcharon satisfechos.

Nos han dicho que el maestro Roig prometió tomar parte del tribunal que se formará para el certamen de bandas, que se celebrará en la feria próxima.

Nosotros, desde estas columnas, enviamos á todos, nuestro cariñoso saludo.

GACETILLAS

Llamamos la atención á la Comisión del alumbrado público por la deficiente luz que dan los focos

en la Glorieta situados, que más que de manantial eléctrico parece procedente de agonizante candileja.

Así como es tan rigurosa la compañía «La Luz» para exigir íntegros y puntuales los pagos de sus servicios, séanlo los individuos de nuestro ayuntamiento en hacer estas reclamaciones justas, á cuyo cargo están.

Leemos en *La Voz de Novelda*: «Por la Dirección general de Obras Públicas, se ha concedido autorización á D. Amadeo Prats y Gillén, vecino de Badalona, para que pueda practicar en el plazo de dos años, los estudios de un tranvía con motor de vapor desde Novelda, pasando por Aspe y por la carretera que se dirige á Orihuela y Murcia, terminando en Crevillente, con un ramal desde Aspe por Elche á terminar en Santapola.»

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el Inspector de la sucursal de Singer Sr. Ramos, procedente de Alicante.

No se detiene en su progresiva perfección la *Revista Comercial Hispano-América*, que espléndidamente edita la casa Puigdóllers Maciá, S. en C., de Badalona, y cuyo número 8 acaba de salir á luz, publicando como siempre notabilísimo: artículos que ilustran preciosos grabados, sobresaliendo entre todos la amenísima narración de un interesante *Viaje á la Asunción del Paraguay*. Otras páginas de la *Revista* hácense admirar también, como la que dedica á honrar la memoria del poeta Verdaguer. La sección de anuncios resulta verdaderamente esplendida y de un gusto exquisito, tirados á varios colores y con dibujos expresamente hechos, presentan lo un conjunto de veras ricos y artístico.

Ciertamente es digna de alabanza la iniciativa y el desinterés de la casa editora, publicando una *Revista* que en todos conceptos puede ser dignamente comparada con las mejores que ven la luz en el extranjero.

Hemos saludado con gusto á nuestro paisano y distinguido amigo D. Joaquín Espinosa, profesor del Colegio de S. José de la vecina ciudad de Murcia, que ha venido á pasar al lado de su familia la temporda de vacación.

He nos saboreido las pastas de sopa procedentes de la gran fábrica de Murcia de los Sres. Argimés y Rovira, las que recomendamos por sus buenas condiciones.

Las expende en esta población su representante D. Mariano Ros García.

Nos suplican los vecinos del cañón de Beniel, háganos llamar la atención á quien corresponda, por el estado intransitable en que se encuentra dicha vía de comunicación, sobre todo en el trozo más próximo á esta ciudad.

El pasado domingo se quemó en la vecina villa de Callosa de Segura un sorprendente y fantástico castillo de fuegos artificiales, obra del pirotécnico del Arrabal Roig D. Antonio Mira, que demuestra, á pesar de ser su primer trabajo, tener un gusto exquisito en este arte.

Nos dicen que muy en breve estrenarán los individuos de la banda municipal uniformes de verano.

Lo creemos muy justo. ¿Y los municipales? Recoméndanos á nuestros lectores el anuncio inserto en la tercera plana de la relojería de nuestro joven y querido amigo D. Julio Beltrán.

Por la guardia civil del puesto de Callosa de Segura, ha sido detenido en el punto denominado «La media legua», de aquel término municipal, José Martínez García, natural de Espinardo, (Murcia), de 15 años de edad, autor del robo de un reloj, al vecino de la partida de las Brujas, Rafael Velasco.

Al ser detenido se le ocupó el reloj, una pistola de dos cañones y una faca.

Para evitar forzadas interpretaciones á lo ocurrido antes de anoche en el comercio de nuestros queridos amigos Sres. Martínez y Ferrer, á continuación publicamos la siguiente carta en que á dichos señores dan las más cumplidas explicaciones por el lamentable error sufrido por uno de los dependientes de la sociedad «La Luz», al cual se le ha impuesto un correctivo por la misma.

Orihuela 16 Julio 1902.—Sres. Martínez y Ferrer, del Comercio. Presentes.

Muy señores nuestros: Sentimos mucho lo ocurrido anoche en su casa con nuestro dependiente Francisco García,

el cual, equivocado lamentablemente, manifestó que en su casa había una luz derivada fuera de contador, y obrando de ligero se propuso á cortar la luz en contra de nuestros deseos.

Para su satisfacción, y pudiendo ustedes hacer el uso que crean más conveniente de esta carta, les decimos lo siguiente:

Que por inspección hecha por esta representación ha quedado comprobado en un todo que no existe ni ha existido nunca en su instalación motivo en que ni tan sólo pudiera sospecharse que ustedes intentaran hacer fraude.

Lo que para su satisfacción tenemos el gusto de comunicarle y le rogamos muy encarecidamente nos dispense de la falta cometida en la seguridad de que esta Empresa le queda muy agradecida.

De ustedes afectísimos s. s. q. b. s. m.—En representación del Consejo de Administración, A. Olguera.

El pasado lunes, en una obra de la calle de Santa Lucía, tuvo la desgracia de caerse de un andamio sufriendo heridas de consideración el obrero Tomás Ángel Casado (a) Secretario.

Este ingresó en el Hospital.

Movimiento de la Cárcel.—Han sido puestos en libertad: Miguel Gregorio Gilabert, natural de Granada; Juan Solivella Navarro, de Torrevieja.

Quedan en la actualidad 13 reclusos.

Durante la anterior semana se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos, 9; matrimonios, 6; Defunciones, 18.

VENTA DE CARRUAJES

Se hace en Orihuela de una tartana murciana, pintada á la madera, y de una servía á la mallorquina, con toldilla de búfalo y torno de palanca, grande y fuerte.

Todo á precio económico.

No se admiten corredores.

Darán razón en la tienda de D. Angel Sánchez, plaza de la Verdura, Orihuela.

MÁQUINAS SINGER para COSER

Sucursal en Orihuela: 9, Mayor, 9

Rogamos al público visite este nuevo establecimiento, donde encontrará un completo surtido de todos los modelos fabricados por La Compañía Fabril «Singer» que pueden adquirirse á pesetas 2'50 semanales.

Recomendamos la Bobina Central para trabajos artísticos y uso doméstico.

SE DESEA

comprar 12 tahullas de huerto; es indiferente que esté más ó menos cerca de la población.

Darán razón á D. Camilo Panús.

FÁBRICA DE PAN DE S. ANTONIO

Torreta, 2, Orihuela.

Esta fábrica ofrece al público el pan elaborado con harinas puras, sin las mezclas que tantos perjuicios ocasionan hoy en la salud del consumidor.

PRECIOS: Panes de un kilo, 38 céntimos; id. medio kilo, 20; cuarto de kilo, 10; pan sin peso, 5.

Expededurias: Luis Reymundo, Puente de Levante; Kiosko Almodóvar, plaza de Abastos; Funda España; Pedro Reymundo, Santiago; Francisco Tafalla, Colegio; Tienda del banderillero «Campillito», Barrera del matadero; Silvino Larrosa, S. Agustín; José Cubí, Capuchinos.

Se concede descuento á las Comunidades y centros de gran consumo, y á los mandaderos de los pueblos cuando el pedido excede de 25 kilos.

Oficinas: Monserrate, 8, Orihuela,

Imprenta de Luis Zeron.

Para componer bien y á conciencia los relojes, en la

RELOJERIA DE LA PLAZA NUEVA

DE

JULIO BELTRAN

frente al Parque de Bomberos.

Se componen toda clase de relojes por desahuciados que estén, con la curiosidad y perfección que requiere el arte de relojería.

Por deteriorado que esté un reloj lo presento á su dueño nuevo completamente; y para mayor garantía, no se paga la compostura hasta que hayan visto su buena marcha.

Se sabe la profesión á conciencia y responde del trabajo como quieran. Composiciones en aparatos de mecánica, cajas de música, gabinetes de teatro, gafas y lentes. Se pavonan cajas de relojes de acero; respondiendo, que por astropedas que estén, quedan nuevas completamente.

Plaza Nueva, frente al Parque de Bomberos.

SECCION DE ANUNCIOS

INCREIBLE VERDAD

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuya valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado, 18 quilates con hermosísimos y espléndidos brillantes, quínicamente perfectos, de más valor, por su constante explendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaskas de los legítimos. Anillos para caballeros, oro y brillantes, 50 pesetas.

Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id.

Alfuer id. id., 25 id.

Idem id. id. (nueve brillantes), 50 id.

Medallas con la efigie de la Purísima, oro de ley, esmalte de Florencia, brillantes Ans. Alaska, 100 id.

Anillos para señoritas id. id., 26 id.

Pendientes (par) para señoritas id. id., 25 id.

Idem para señoras id. id., 50 id.

Idem para id. (brillante grueso), 100 id.

Idem para niños (verdadero regalo), 25.

Se envian francos de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España e islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Enviese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones, ni se envían muestras, se envia á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar. A todo comprador que no se conforme con la mercancía, se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Ans. Alaska, G. A. Buyas—Corso Romana, 18.—Milán (Italia).

RELOJERIA Y PLATERIA DE LUIS MARTINEZ

Mayor, 35, frente á palacio.

En este establecimiento hay un gran surtido en relojes de bolsillo de diferentes marcas y de pared, á precios barátísimos. Además se componen toda clase de relojes por desahuciados que estén y se construyen objetos de platería y joyería á precios sumamente económicos. Se pavonan cajas de acero y cañones de escopeta, color negro, castaño y azul, con ácidos y óxidos y á fuego, á precios sumamente baratos.

Estos trabajos se garantizan todos, lo mismo en relojería que en platería.

LEÑA

Cepas de viña á 1'50 pesetas quintal.

Se vende en la hacienda de S. Joaquín, propiedad de D. Pedro Casiaró.

DINERO

Se facilita al 6 por ciento con hipoteca y con pagaré á precios convencionales. Se compran y venden toda clase de fincas rústicas y urbanas y se colocan capitales.

Se garantiza la prontitud y reserva en todas las operaciones.

Mariano Ros García,—Hostales, 23, Orihuela.

EL AMPARO DEL AGRICULTOR

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

contra incendios, accidentes, muerte del ganado y pedriscos.

Dirección general, Princesa, 52, Barcelona.

Subdirección: Preciados, 64, Madrid.

Delegaciones en todas las provincias: En Alicante, D. Enrique Renes Lavala, Quirog. 25. Agentes en el distrito de Dolores y Orihuela, Ser. pio Puerto, Tintoreros, 3.

EL MEJOR

de los güanos es el que se expende en la CALLE DE CALDERON DE LA BARCA, frente á la Glorieta.

DEPÓSITO DE JOSE MARIA SARABIA

Agricultores: probad este excelente y sin rival abono y os convenienciais de la superioridad que lleva sobre las demás clases.

Único depósito en Orihuela

Calderón de la Barca.

LAS TIJERAS UNIVERSAL Y COMPLET

Tijera universal con 18 varios instrumentos: tijeras, t-nazas para tubos, corta alambres, tijeras para ojales, corta puros, regla, metro, lima para uñas, destornillador, abre-cajas, tira-cartuchos, martillo, hoja de navaja, corta-vidrios, quiebra-vidrios, marcador, raspador, estereóscopo.

Tijeras complet con utensilio para coser: tijeras, alfilerete, na-

vaja para descoser, canilla de hilo blanco y negro en un elegante estuche de cuero fino con un dedal para señora.

Precio fijo 4 pesetas par.

Depósito exclusivo en esta plaza y su partido judicial para la venta al por mayor y menor, Ser. pio Puerto, —3, Tintoreros, 3,— Orihuela.

CONFITERIA DE MARIANO ROS GARCIA

(antes RAMON AGRASOT)

Hostales, 23.—Orihuela.

En este establecimiento, que está hoy completamente regenerado, hallará el público un riquísimo y variado surtido en dulces de todas clases, así como todo lo perteneciente al ramo de pastelería y repostería. Especialidad en pasteles de gloria y manteca.

Disponible